

Historique



En 1946, Monsieur Maurice BODIER crée une section d'aéromodélisme au sein de l'aéroclub de Châteauroux (Villers). Il en sera le président pendant 34 ans. A sa création, cette section est tournée vers le vol libre et le vol circulaire que les castelroussins peuvent découvrir tous les dimanches matin place Voltaire, avec à la fin le renfort de pilotes américains.



Robert Cassin Pierre Pignot Maurice Bodier
Place Voltaire le 9 novembre 1958



Claude Ruvio, Marvin Leman soldat US, Pierre Pignot et Claude Piquet devant le hangar de l'aérodrome de Villers le 21 mai 1959.

Cette activité disparaît au début des années 60 au profit du vol radio commandé qui se pratique sur l'aérodrome de Villers, puis sur l'aéroport de Déols et enfin sur un terrain privé à Villedieu.



Ce planeur piloté par Pierre Pignot a gagné le championnat de France à Niort en 1960

Sur cette photo prise à Villers, on voit l'émetteur en 27 MHz en position fixe au sol. Sur l'aile on peut lire l'immatriculation 75-32 (32^{ème} membre du club Air Modèle Châteauroux dont le code fédéral est 75)

Le premier novembre 1980 cette section devient autonome et prend le nom d'Air Modèle Châteauroux sous la présidence de Roger JENSCH.

Après de longues tractations, Roger JENSCH obtient en 1986 l'installation du club sur le site des Tourneix sur la commune de Saint-Maur avec la création de la première piste.



Le développement de la section moto-cross avec son circuit situé en bout de piste rendait la cohabitation, pour des raisons de sécurité, de plus en plus périlleuse.

Une étude était lancée pour la création d'une nouvelle piste. Après de longues négociations menées par Roger JENSCH et Serge COULON avec la mairie de Châteauroux, la création en 2007 de la piste actuelle est obtenue à quelques centaines de mètres.



La présidence

En 1946, Maurice BODIER crée la section d'aéromodélisme au sein de l'aéroclub de Châteauroux (Villers). Il la préside pendant 34 ans.

En 1980, Roger JENSCH prend la présidence du Club qui vient d'être créée et il l'anime pendant 21 ans

En 2001, Serge COULON prend la présidence du Club.

En 2006, Michel CROUZY prend la présidence du Club.

En 2010, Jean-Bernard GAUTIER prend la présidence du Club.

En 2015, Odile GEORGE prend la présidence du Club.

En 2016, Éric DELANNEAU prend la présidence du Club qu'il anime toujours en 2022.

Pierre Pignot, s'est vu attribuer la **médaille d'or pour l'aéromodélisme de la fédération aéronautique internationale**. Un seul français l'avait obtenue auparavant, Pierre Chaussebourg en 1991. Pierre Pignot s'est vu décerner cette médaille pour l'ensemble de son activité internationale en voltige RC et en particulier pour ses postes de directeur de compétition ou de membre du Jury FAI en championnat du monde ou d'Europe, sa contribution comme membre du sous-comité avion de voltige de la CIAM depuis 1993, de coordinateur de la coupe du monde F3A depuis sa création en 2008 et comme concepteur avec son fils d'un programme de notation en F3A avec TBL utilisé depuis 2005 en championnat du monde et d'Europe. Par délégation du président de la FAI, le président de la FFAM lui a remis cette distinction. Le public de la salle d'Appoigny a réservé une standing ovation bien méritée à Pierre Pignot.



Il nous faut citer également Pierre Pignot, plus ancien membre du club, qui a remporté plusieurs titres de champion de France en catégorie planeur radiocommandé et qui officie depuis 1968 comme juge international en F3A (voltige avion) et en F3C (voltige hélicoptère). Pierre a énormément contribué à l'histoire du club et relate celle-ci ici même.

Le président de la FFAM Bruno Delor lui a remis en 2015, lors de l'assemblée générale de la FFAM, la récompense suprême : la médaille d'or d'aéromodélisme de la FAI.

Manifestations officielles

Sur l'aéroport de Déols, le Club a pu organiser deux championnats de France de voltige avion radio commandé (catégorie F3A) qui est la catégorie reine de l'aéromodélisme (1969, 1975).

Depuis, la qualité du terrain des Tourneix et ses possibilités d'accueil ont permis d'organiser de nombreuses et importantes manifestations :

- 1997 : Championnat de France voltige avion (F3A).
- 2001 : Championnat de France voltige avion grand modèle (VGM).
- 2007 : Championnat de France hélicoptère (F3C).
- 2009 : Championnat de France voltige avion (F3A).
- 2012 : Championnat d'Europe voltige avion (F3A).
- 2015 : Championnat de France voltige avion grand modèle (VGM).
- 2017 et 2018 et 2020: Meeting Jets.

Participation des membres d'Air Modèle aux championnats de France Aéronefs radiocommandés

Depuis 1958, André Lanlard, Pierre Pignot, Maurice Bodier, Claude Mondy et Roger Amand ont tous été champion de France en motomodèle ou planeurs, mono commande ou multi commandes une ou plusieurs années. Roger Jensch a concouru de nombreuses fois également en championnat.

1958 – Chartres :	André Lanlard champion de France en motomodèle multi commandes
1959 – Auxerre :	André Lanlard NC en motomodèle multi commandes
1960 – Niort :	Pierre Pignot champion de France en planeur mono commande Maurice Bodier champion de France en motomodèle mono commande
1961 – Brétigny :	Pierre Pignot 3 ^{ième} en planeur mono commande Bernard Deschamps 6 ^{ième} en motomodèle mono commande
1962 – Saint André de l'Eure :	Pierre Pignot champion de France en planeur mono commande
1963 – Coulommiers :	Pierre Pignot champion de France en planeur mono commande Albert Dejean 5 ^{ième} en avion mono commande Bernard Deschamps 4 ^{ième} en avion multi commandes
1964 – Coulommiers :	Pierre Pignot 2 ^{ième} en planeur mono commande
1965 – Limoges :	Pierre Pignot 5 ^{ième} en planeur mono commande
1972 – Montauban :	Roger Amand 5 ^{ième} en planeur mono gouverne Roger Jensch 6 ^{ième} en planeur mono gouverne
1973 – La Roche sur Yon :	Claude Mondy 4 ^{ième} en planeur mono gouverne Roger Amand 6 ^{ième} en planeur mono gouverne Roger Jensch 7 ^{ième} en planeur mono gouverne
1974 – Metz :	Maurice Bodier champion de France en planeur mono gouverne Roger Amand 3 ^{ième} en planeur mono gouverne Roger Jensch 5 ^{ième} en planeur mono gouverne
1975 – Châteauroux :	Claude Mondy champion de France en planeur mono gouverne Maurice Bodier 7 ^{ième} en planeur mono gouverne Roger Amand 9 ^{ième} en planeur mono gouverne
1976 – Mérignac :	Claude Mondy 3 ^{ième} en planeur mono gouverne Maurice Bodier 7 ^{ième} ex en planeur mono gouverne Serge Brillant 7 ^{ième} ex en planeur mono gouverne
1977 – Flers :	Roger Amand 2 ^{ième} en planeur mono gouverne Maurice Bodier 7 ^{ième} en planeur mono gouverne Serge Brillant 8 ^{ième} en planeur mono gouverne
1978 – Montpellier :	Roger Amand champion de France en planeur mono gouverne
1979 – Marville :	Roger Jensch 4 ^{ième} en planeur mono gouverne Maurice Bodier 6 ^{ième} en planeur mono gouverne